

☆クリーンシティぎふ↓11月20日(日)予備日 11月27日(日)

総務部会 ～敬老会を開催しました～

ー芥見東自治会連合会副会長・後藤 憲次

9月19日(月・祝)台風の影響で風の強いなか、芥見東小学校体育館にて敬老会を開催しました。該当者90人(80歳以上)中113人の方が出席され、無事執り行うことが出来ました。

第一部の式典では、自治会連合会会長の挨拶、お祝い品の贈呈、岐阜市長、来賓の方々の祝辞、交通安全メッセージの順に進められ、その後出席者を代表して北山支部の泓さんがお礼の言葉を述べられました。



第二部に入りアトラクションでは、茂益亭蝶代(もましてい ちょうよ)さんによる落語と岡田泰子(おかだ やすこ)さんによる力強いピアノ演奏があり、途中「津軽海峡冬景色」の時はみなさんマスクごしに小声で口ずさんでおられました。本当に楽しい時間と親睦を深めていただけたと思います。次年度も一人でも多くのご参加を望みます。開催にあたり役員、各支部長さんに多大なご協力をいただきましたことに感謝しています。 □■

まち協 ～市民うんどうかいを開催～

ー芥見東まちづくり協議会

去る10月2日(日)芥見東小学校グラウンドにおいて「令和4年度 第48回芥見東市民うんどうかい」を開催しました。快晴に恵まれ、午前9時から芥見東まちづくり協議会会長の挨拶で始まり、その後ご来賓の方々が祝辞を述べられました。

今年度も前回同様、以前の支部対抗ではなく地区対抗として、地域の方々の負担を軽減するため事前の選手集めをやめ、当日会場に来られた方の中から出場者を募り、午前中だけの開催としました。



小中学校、高等学校の若い世代を中心に、一般の方にも多く参加していただきました。ホールインワンを皮切りに、障害物競争、パン食い競争、親子玉入れ、借り物競争等順調に競技を実施することが出来ました。みなさんの真剣な眼差しと笑顔があふれ楽しんでいただけたと思います。また、健康コーナーでは、握力測定と飲酒のアルコールパッチテストを行っていただきました。



今回の市民うんどうかいの開催にあたり、前日準備、当日運営にご尽力いただきました関係者の皆様に感謝申し上げます。 □■

支部だより ～柏台支部長になって～

柏台支部長・五十川 勝也さん

自治会活動に携さわって、早半年が過ぎました。引継で荷物が何と7箱。何から手を付けてよいのか分からずに戸惑いました。そんな中、今持続可能な自治会活動を目指して考え直さなければならぬ時にきているのではないかと思います。

その第一に高齢化の問題があります。高齢でパソコン等を使えなくても、動けなくても班長免除制度等で出来る運営を考えていかなければと・・・。

第二に空地・空き家の問題があります。現在の住民が新しい住民を呼び込む意識をもって活動する必要があるように思います。自分たちの故郷を後世にどう引継いでいくのか・・・。

第三に一年交代の役員制度にも問題があるように思います。これを見直し、最低二年制度にする? そのことによって地域を長い目で見通し、対策をとることが出来るようにする。地域で一斉に・・・。

第四に自治会未加入者に対する問題があります。未加入者が出るのは仕方がないのですが、その人たちにも共益費だけは払ってもらおうようにする。(共益費=防犯灯代や公共施設の維持管理費)そして、お互い対等な関係で過ごしたいものです。これも地域で一斉に実施することが大事だと思います。

理想論にみえますが、出来なければ更なる自治会活動の衰退(自治会加入率の低下をはじめ・・・)が訪れるように思います。 □■

配布

大洞	4-	51
東山	4-	49
北山	38-	336
北山	5-	81
桜台	23-	288
桜市	1棟	17
2棟	16	
3棟	17	
4棟	20	
5棟	15	
6棟	22	
8棟	15	
11棟	13	
2P棟	8	
25-	143	
柏台	31-	280
14棟	4-	21
15棟	4-	14
桐丘	23-	155
桐市	19&	20棟
6-	21	
紅葉	20-	217
紅市	16-	50
合計	212-	1706

★「こうしては？」のご意見や話題、知恵、ご要望などを、芥見東公民館ポストまでお寄せください

☆岐阜市東部コミュニティセンターの職員募集中(70歳未満)・問い合わせ 芥見東公民館 ☎241-1062 午前9時～午前12時(日・祝日除く)

中学校 ～私たちは元気よく生きる～

ー藍川東中学校2年1組・馬場 桜雅さん

9月地域の方のご厚意により、学校でヒロシマ原爆パネル展が開催されました。そこで私の目にとまったのは、まず「変わり果てた友人」。このシーンを想像するととても虚しくなります。次に「母の声を背に」。このシーンとても怖いのです。助けたくても助けられないので、自分だけでも生きるしかない。まさにそんなシーンです。こんなことはもう起きないでほしい。最後に「核戦争を止めてきた被爆者の決意」です。こういう人がいたから、戦争が終わり、今があると思いました。

ガンダムでも戦争があり、人が死ぬシーンがありますが、怖いとは思えません。(例外あり)それはアニメの世界だから。現実となればとても恐ろしいです。そんな中、二度とこんなことを起こさないという意味のある人がたくさんいたからこそ今があると私は思います。今も世界に目を向けてみると、様々なところで悲しくなるような争いごとが起きています。この奇跡でつなげられてきた命を無駄にはしたくないと改めて思いました。私を含むこの強い意志を持った人間の存在を侮っては困る。私たちは元気よく生きていきます。 □■

支部だより ～傘寿の錦秋雑感～

ーコモンヒルズ北山・多田 喜代則さん

岐阜市琴塚から昭和48年に芥見南山1丁目に、平成11年にコモンヒルズ北山に家族で越して以来、ここ大洞地区ではほぼ半世紀暮らしています。今年8月で80歳、まずは元気に傘寿を迎えましたことに今は亡き両親、そして家族と地域に感謝です。

その地域については、サラリーマン時代は自治会長と班長それに藍川東中学校の部活動の役を務めたくらいでしたが、定年退職してから自治会連合会役員を11年間、社協支部役員として今年で8年目になり多少のご恩返しができたのかなと思います。

この地域は住宅開発から半世紀を経過し、著しい少子高齢化と人口減少に遭遇しています。それに関連して高齢者世帯や一人暮らし高齢者世帯が増えて、いよいよ住人の「連携と絆」が強求められています。幸い地域の皆さんが「向こう三軒両隣り」、「遠い親戚より近くの他人」を大切に、この地区を第二の故郷として自然の恵みとともに暮らし続けようとしておられます。私も健康を維持して地域の皆さんと一緒に「絆」を結び、誇りと笑顔を絶やさぬ暮らしを続けて、次の世代にバトンタッチできるように励みたいと思います。 □■

小学校 PTA 児童の安心・安全な生活を

ー芥見東小学校 PTA 副会長・高岡 靖夫さん

日頃より地域の皆様には芥見東小学校PTAの活動に、ご理解とご協力を賜りお礼申し上げます。

我々はPTA活動を通じて、児童が安心かつ安全な学校生活を送れる環境づくりと、地域の方々との旗持ち活動や青パト巡回などの交通安全や防犯活動に積極的に取り組んできました。その甲斐があり、岐阜中地区防犯協会連絡会様より「令和4年度防犯功労者団体表彰」を賜りました。

幸い校区周辺では大きな事件、事故などはございませんが、つきまといや声掛け事案等の不審者情報も少なくありません。児童を犯罪や交通事故から守るために地域と共に温かい目で見守り貢献できた事は大変嬉しく思います。地域、各団体や学校とも連帯し、児童の安心・安全な生活を送れる様に「PTAをやってよかった！」と思える活動を今後も続けていきたいと考えます。

地域の皆様にも変わらずのご協力を賜ります様よろしくお願い致します。 □■



市民参画賞 笑って歌って♪桜台カフェ

ー桜台カフェ世話人チーム

『桜台カフェ』は、東日本大震災で孤独死が大きく取り上げられたことをきっかけに「やはり日ごろの近所のつながりが大事」と町内の男たちで話し合い創めました。

もう一つ狙いがあります。それは日ごろあまり利用されていない地区公民館を活用すること。自分たちのお金で作りながら、もったいないからです。

今11年目で月2回、男女20数名がおしゃべりを主体に歌ったり、体操したり。女だけでなく、男3人寄ってもワ



イワイと姦(かしま)しくも楽しいものです。新鮮な野菜も直打ちに求められます。顔を合わせる事が大切で、それがまた日ごろの生活への励みともなっています。

カフェでは女性は据え膳です。参加費は100円で飲み放題！ 男たちが少し腰を上げれば、どこの地区でも簡単に始められます。皆さんもいかがですか？ □■